

SUSCRIPCIONES

Capital: un mes. 0,75
 Provincia: un trimestre. 2,50

— DIRECCION —

Caballeros 13.— Tel. núm. 20

EL LIBERAL

SE PUBLICA LOS MIERCOLES Y SABADOS

FUNDADOR-PROPIETARIO

Leopoldo Garrido Romero

ADMINISTRACION

.. CABALLEROS 13 ..

NÚMERO SUUELTO 10 Céntimos

Franqueo Concertado

BANCO DE CUENCA

CAPITAL: 2 millones de pesetas

Dirección telegráfica: «BANCUENCA» Correos: Apartado núm. 7

Señores que componen el Consejo de Administración:

PRESIDENTE, en funciones de Director Gerente, el Excmo. Sr. D. José Cobo Jiménez.

VICEPRESIDENTE, D. Salvador Bautista Blanco.

SECRETARIO, D. Juan del Olmo Vela.

VOCALES, D. José Jouve Aparicio, D. Fornerio Montoya Viana y D. Federico Olmedilla García.

Este Banco realiza toda clase de operaciones bancarias, y especialmente se ocupará del cobro y descuentos de letras sobre todas las plazas de España y del Extranjero.

- Giros y cartas de crédito.
- Custodia de valores, metales preciosos y alhajas.
- Cambio, compra y venta de monedas y billetes extranjeros.
- Créditos y préstamos, con garantía de valores y de carácter hipotecario.
- Compraventa de toda clase de valores del Estado y de Compañías y Sociedades industriales.
- Canje de títulos, renovación de cupones y cobro de los amortizados.
- Cobro y descuento de cupones.
- Imposiciones a plazo fijo.
- Depósitos de valores y de efectivo, libres de comisión.

También abre cuentas corrientes abonando intereses según la siguiente escala:

- 2 por 100 al año en las cuentas a la vista
- 3 " " " " " " " a seis meses.
- 4 " " " " " " " a un año fecha.

CAJA DE AHORROS: Interés al 4 por 100

Domicilio social y oficinas: Calle de Quince de Julio, núms. 12 y 14

CUENCA

ORINA

Las SALES KOCH curan SIN SONDAJERÍA NI OPERAR la uretra, próstata, vejiga y riñones. Dilatan las estricteces, rompen la piedra y expulsan las arenas, curan los catarros e irritaciones de la vejiga; calman al momento las punzadas y horribles dolores al orinar, limplan la orina de esos blancos purulentos, rojizos y de sangre. Las SALES KOCH no tienen rival por su acción rápida y segura. Venta en las boticas del mundo. Las CÁPSULAS KOCH cortan en DOS DÍAS, sin peligro, los flujos hemorrágicos secretos recientes y modifican los crónicos. Para lograr un éxito fijo pidase gratis la CLÍNICA MATEOS. Arsenal, 1, de MADRID (España), el método explicativo infalible.

LA NUEVA CRISIS ECONOMICA

Acciones y reacciones

Recuerdos históricos

Cada día se ve con mayor claridad la funesta consecuencia que acarrea la economía nacional la perturbación constante del trabajo. Hasta ahora las crisis económicas eran producidas por causas ajenas muchísimas veces al mundo obrero: una crisis agraria que produce reflejos perniciosos en el mundo industrial, una congestión capitalista, una contracción extremada del mercado monetario, mil causas, en fin, que ocasionaban profundas bajas. Pero las crisis provocadas por el

elemento obrero en la forma y origen que hoy se repiten eran desconocidas. A lo sumo podía encontrarse una analogía remota en las crisis que se producen en los países coloniales de inmigración, como la Argentina, en donde la falta de trabajadores inmigrantes supone el abandono de la cosecha en los campos.

El obrero hoy o no trabaja o encarece de tal manera su trabajo, que el capital industrial no puede resistir las consecuencias. Trabajando poco o elevando el salario se produce el mismo resultado: encarecimiento del producto por aumento del costo de producción. ¿Puede el público resistir el encarecimiento? Evidentemente que no, puesto que a cada alza de los precios no corresponde un aumento en la capacidad de compra y de consumo del público.

La cosa es clara. El público no consume porque a cada elevación de precios se encuentra más alejado del producto. Resultado: inmovilización del capital industrial, crisis.

Recuérdese que allá por 1909 y 1910 se extendió una moda en el vestido femenino muy atractiva: la del vestido corto y ceñido, muy ceñido, hasta el extremo que apenas podían caminar las mujeres entabadas por el canuto que formaban las faldas. Era esta moda el extremo opuesto del miriflaque. De un miriflaque se hubiesen podido sacar más faldas que caperuzas para los dedos del sastre cuyo pleito falló Sancho en su insula Barataria. La consecuencia fué que se compró poca tela para vestir conforme a la moda tan ahorrativa, y los fabricantes se vieron inundados de telas que no podían vender. Y vino la crisis. Los fabricantes franceses saben muy bien cuáles fueron las consecuencias.

Ahora se compra poco, no por mor de una moda, sino porque el producto es enormemente caro. La consecuencia

viene a ser la misma: la paralización industrial.

Inglaterra está ofreciendo un claro ejemplo de tal situación. En Inglaterra se ha desarrollado un bolchevismo manso que mata lentamente a la gran industria británica. Las fábricas reciben pocos pedidos, y las que trabajan para el mercado, y no por encargo, se ven en la dolorosa situación de no poder vender. ¿La causa? Bien claro está: el encarecimiento del objeto fabricado, efecto del alza de los salarios.

Son ya muchas, y cada día lo serán más, las fábricas que sólo trabajan media semana, y aun así a duras penas pueden con la carga. La mayor parte de los industriales les abandonarían su negocio si el capital invertido le pudiesen salvar. ¿Pero quién convierte en dinero las máquinas, los edificios, el capital fijo sin grave detrimento en el precio de venta? Continúan en la esperanza de poder salvar su capital, no por el interés que les pueda proporcionar.

Esta es la situación claramente expuesta. ¿Hay un medio de salvación?

Creemos que la misma fuerza de gravedad de las cosas hará posible un desenlace del tremendo conflicto que pesa en la economía nacional de la mayor parte de las naciones modernas, donde se agita con aire revolucionario el proletariado industrial y rural.

Por mediano filósofo que se sea en el campo histórico es cosa sabida que a cada acción corresponde una reacción. ¿Ejemplos? Son innumerables. Después de la revolución francesa, extendida por extensas regiones de Europa, vino el Congreso de Viena con su legitimismo, con sus restauraciones de Gobiernos absolutistas; después de la revolución de 1848, que fulguró sobre la inmensa mayoría de los pueblos europeos, vino la reacción, que afirmó el poder militar y dominó las turbulentas masas del radicalismo.

Claro está, no se puede negar, que no en balde pasan las revoluciones; alguna huella dejan: pero no es menos cierto que cuando más violenta es la acción más formidable aparece el retroceso. La pelota rebota con más fuerza cuando con mayor violencia se lanza.

En los países donde el elemento proletario constituye una gran masa (Rusia, por ejemplo) la reacción tardará más en producirse; pero se producirá. En aquellos que (como en Inglaterra, Francia, Alemania) el elemento proletario no llega al 25 por 100 de la población; la reacción social se producirá con mayor rapidez. Francia ya se encuentra en tal camino de reacción, y buena prueba de ello es el predominio de los elementos no radicales ni revolucionarios en las últimas elecciones.

La violencia de una clase social fatalmente provoca la movilización de las demás, es decir, la reacción mecánica de otras masas. La tiranía provoca un movimiento demagógico, y éste, a su vez, engendra el cesarismo. ¿Tendremos necesidad de aducir nuevos ejemplos históricos?

Desde hoy no se escribe una nueva Historia. La Humanidad es la misma, con sus ideales, pasiones, egoísmos y amores. ¿Como puede ocurrirse a nadie el que la última guerra es la definitiva, y que la revolución presente transformará la faz del mundo? Ya sabemos lo que pasa al cabo de los años mil...

Pero no deben olvidar los causantes del actual estado de cosas la ley dinámica de la sociedad. Si se acentúa la perturbación, se provocará la reacción con mayor virulencia. Y más vale saber con-

servar algo de lo conquistado que perderlo todo en medio de las exaltaciones epilépticas de la ambición. Y, al fin y al cabo, en el incendio social también pueden perecer los que hicieron saltar la chispa.

Impresiones de un viaje

Por tierras de Cuenca

— EN INIESTA —

La idea lanzada en la Asamblea de Fuente-Albilla sobre la importancia y utilidad de construir un Pantano en el término de Campillo de Alto-buey (Cuenca), que pudiera regar todos los terrenos que comprende la zona de la «Cañada del Cardial» que cruza los pueblos de La Graja, Iniesta, Ledaña, Cenizate, Goloalvo, Fuente-Albilla, Abengibre y Jorquera, decidió nuestro ánimo a visitar este hospitalario y noble pueblo, que todavía ostenta sobre las fachadas de muchas de sus casas las insignias de los títulos nobiliarios de sus ilustres hijos.

Iniesta, rodeado de dos grandes cañadas, que podrían ser dos hermosas vegas, si tuviesen aguas para ser regadas, es un pueblo con visos de una verdadera ciudad, por el número de sus habitantes y por la fertilidad de su suelo, que a pesar de ser todo de secano, allí se cultivan en abundancia los cereales, el aceite, el vino y el azafrán.

Por primera vez visitamos este católico pueblo, verdadero enamorado de su Virgen de la Consolación, que la adora y venera con gran devoción en el hermoso santuario de su nombre, independientemente de su grandioso templo parroquial.

Lo mismo el celoso señor cura encargado, y su coadjutor, que las dignísimas autoridades, se hicieron acreedoras a nuestro profundo y sincero agradecimiento, ante las atenciones inmerecidas de que nos hicieron objeto.

Procedentes de Casa Ibañez y Villamalea, llegamos a este rico pueblo y, después de un breve descanso, salimos a las afueras del mismo en compañía de las personalidades principales de la localidad.

Recorrimos gran parte de las dos cañadas que circundan al pueblo, y pudimos escuchar de labios de aquellos buenos amigos las ventajas que reportaría al pueblo, la construcción del pantano que intentamos.

¿Quién puede calcular lo que esto valdría, si llegara a ser de regadío? nos decían entusiasmados.

Por la noche, en el amplio salón del Círculo Iniestense se celebró un importantísimo acto, del cual guardaremos indelebles recuerdos.

El presidente del mismo, orador notabilísimo, tuvo la amabilidad de hacer nuestra presentación dedicándonos frases que en modo alguno merecemos.

Un poco sobrecogidos ante aquel numerosísimo y heterogéneo público, que teníamos delante, expusimos nuestra misión y la necesidad que los pueblos tienen de establecer mutuas relaciones para apoyarse en todas aquellas empresas que lleven en

vuelvas el engrandecimiento de los mismos.

Iniesta y Fuente-Albilla, si bien pertenecen a provincias distintas, hoy deben estar íntimamente unidos como todos los demás pueblos interesados, para ver de conseguir la construcción de un Pantano que ponga un riego tantas fanegas como están de secano y que representarían una inmensa riqueza para nuestros pueblos.

Es posible que algunos juzguen esta idea como una utopía irrealizable podrá hacerse si tenemos unión como la han demostrado los pueblos del alto Aragón y de otras regiones, que estaban completamente abandonadas de la acción tutelar de los Gobiernos y hoy tienen sus pantanos y vías férreas, etc., etc., como los pueblos más adelantados de España.

Si tenéis fe—les dijimos—en la transformación que debe sufrir España y los pueblos que la integran, basada en el amor al terruño y en la política de administrar rectamente a los pueblos, implantando aquellas obras que sean necesarias para su desenvolvimiento económico y social no debéis esperar a que los remedios vengan de Madrid, sino procurar desde ahora que se implanten, aportado vuestro generoso esfuerzo en este sentido.

Y de tal forma el Pantano sería un hecho máxime cuando vuestro diputado tengo noticias de que es un hombre de gran prestigio y pondría a contribución todas sus energías para conseguir esta mejora importantísima.

Todos unánimemente estuvieron conformes en nuestras apreciaciones y se acordó no desmayar en la empresa convocando para más adelante a una Asamblea a los Ayuntamientos interesados y a los propietarios de la tierra regable, para dar forma al proyecto e intentar realizarlo.

Mucho esperamos del esfuerzo decidido de nuestro respetable amigo D. Martín Jover, del joven y activo alcalde que rige los destinos del pueblo y de todos aquellos verdaderos patriotas que todavía no han perdido las esperanzas de poder salvar a los pueblos de la región manchega.

Y cuando llegue el momento oportuno de vernos congregados nuevamente en el pueblo con el objeto indicado, tenemos la seguridad de que participando todos los demás pueblos del entusiasmo que siente Iniesta por su engrandecimiento, la obra será un hecho, por que los pueblos cultos y sensatos hacen lo que se proponen, cuando impera el verdadero patriotismo y el amor a la patria.

J. DE LA MANCHA

(De el «Diario de Albacete».)

SILUETAS

FEMENINA

Pálida y blanca como un rayo de luna, es Finita Moratín. Despiden sus palabras un perfume de dulzura; huele su cuerpo a heno, a azucenas, a jazmín.

Vive en un sitio céntrico de la población y tiene su casa una reja que parece un tabernáculo de amor con careñaderas y campanillas. Muy comedida en el vestir, habla dulce y acciona con delicadeza. Va casi siempre por la calle muy deprimida, segura de que al pasar ha producido entre los transeúntes un vivo sentimiento de amor y de asombro. Le piden relaciones a un mismo tiempo

A los reclutas del reemplazo de 1920

Substitución del servicio Militar de Africa

POR 450 PESETAS COMO CUOTA UNICA, la Sociedad matriculada y autorizada GARCIA y ARENZANA, de Madrid, garantiza mediante contrato, antes del sorteo de sus respectivas Cajas de Recluta, la Substitución del servicio militar de Africa, a los reclutas que les correspondan servir en aquéllos Territorios.

Esta sociedad responde de los Substitutos durante TRES AÑOS, y en el caso que desertara el Substituto, LE REPONE SU PLAZA.

PARA MAS DETALLES, EN CUENCA A

D. Francisco Garrido Cavero

Procurador de los Tribunales, Caballeros, núm. 13.

En Tarancón, a D. ANTONIO FERNANDEZ MENEDEZ, Procurador, y Don PEDRO CARRASCO PEREZ, en el Registro de la Propiedad.

el médico del pueblo, el primogénito del cacique y un joven conde que de cuando en cuando viene por aquí.

Los tres iban con intención de casarse, los tres eran buenos, y elegantes (buen partido) y los tres sufrieron la misma negativa en sus pretensiones. Nadie podía explicarse el porqué de aquellas calabazas. Ella misma, después, me descifró el enigma: Finita Moratín se ha educado en un convento de religiosas, ahora el claustró.

Dice que los hombres que han llegado junto a ella no han mirado nunca sus virtudes sino... su dinero. Antes que ser esposa sin amor, será esclava de Jesucristo.

José Rico de Estasen.

INFORMACIÓN FINANCIERA

La Unión Resinera Española.—El resultado obtenido por esta Sociedad en el ejercicio 1919-20, terminado en 30 de Junio último, es el mayor y mejor durante los veintidos años de su vida social, sobrepasando casi en el 100 por 100, al superior logrado hasta el día.

La producción y adquisición de aguarrás durante el ejercicio ascendió a 3.649.656 kilogramos, la de colofonia a 11.397.919 y la de otros productos varios a 96.129.

La total venta de estos productos fué de 18.699.960 kilogramos, contra 13.560.328 en el ejercicio anterior, siendo la característica del año la firmeza y alza constantes.

Los precios de venta de productos maderables se mantuvieron firmes, y si bien su venta acusa disminución con respecto al ejercicio anterior en 18,99 por 100, el beneficio líquido obtenido fué mayor, pues se ha elevado a pesetas 350.508,42, contra 189.794,28.

El beneficio total alcanzado asciende a pesetas 14.184.536,75, estando comprendida en esta cifra la de 172.892,13, que como sobrante quedó en el ejercicio anterior, que fué distribuido del modo siguiente:

A fondo de previsión, 4.000.000 pesetas; a diferencia valor moneda extranjera, 1.000.000 id.; para adquisición de fincas, 2.000.000 id.; para amortización del inmueble, mobiliario, material, etc., 646.691,68 id.; consejo de Administración, 259.409,30 id.; representación, fondo de previsión y seguro del personal, 330.000 id.; impuestos, 567.381,49; dividendo, 5.000.000 id.; sobrante a cuenta nueva, 381.054,28.

Total, 14.184.536,75.
El dividendo repartido fué del 12,50 por 100 para un capital de 40 millones contra el 15 por 100 para el de 20 millones del ejercicio anterior, aumento llevado a cabo basándose ante resul-

tado tan halagüeño, respecto del que tenía el Consejo—según dice la Memoria—plena certeza, basado en el estudio y conocimiento de la producción mundial y de la situación de los mercados resineros, carentes de «stocks» de importancia, tanto por su cuantía como por las necesidades que aquéllos sentían, ampliación que pudo realizarse en favorables condiciones merced a hacer uso de disponibilidades acumuladas y ante la seguridad de poderlas reemplazar, logrando así, sin menoscabo de la solidez y garantía del estado social, una mejora ostensible para la situación social.

Como buena medida de prudencia fueron destinados cuatro millones a fondo de previsión, destinándose además dos millones de pesetas a la compra de fincas montuosas, que veagan a aumentar la propiedad forestal que hoy posee la Sociedad, conllevando esto la ventaja de disponer de pinos suficientes para asegurar máxima producción anual.

DIVAGACIONES PINTORESCAS

“Tobilleras,” y “Rodilleras,”

Largos años ha, en aquellos tiempos de acendrados puratismos, cuando nuestras castas abuelas cubrían sus formas con el ya prescrito miriflaque—zagalejo interior de tela rígida o muy almidonada,—que las mujeres de aquella época usaban para amar mejor sus ropas exteriores, existía la costumbre de vestir a las niñas de largo al llegar a la pubertad. Y se decía de largo, porque sus falditas de muñeca, infantiles, se alargaban convenientemente cubriéndoles las piernas hasta el tobillo. De ahí pues, debió nacer el neologismo de «tobilleras».

Pero la moda, el uso, modo o costumbre nuevamente introducido; este dominio e influjo que en la sociedad ejerce permanentemente la afición a estas mudanzas, ha variado notablemente.

En la actualidad, aun se sigue aplicando la palabra «tobilleras» que—en nuestro diccionario no tiene significación alguna—, y se continúa «poniendo de largo» a las púberes; pero, a mi juicio, resulta esto una interpretación contraria al sentido natural, porque decir «vamos a poner a Fili de largo» y alargarle la falda unos centímetros tres lo menos, por debajo de la rodilla, no creo sea esto vestir de largo; lógicamente pensando.

Por lo tanto, llamar a estas menores «tobilleras», me parece un contransentido, un absurdo, puesto que con sus falditas cortas y airoas, las

lindas muchachitas nos dejan ver y admirar sus deliciosas y torneadas pantorrillas de mujer, magistralmente enfundadas en transparentes medias de seda.

Así, pues, con estas innovaciones, las «tobilleras» han «ascendido», y debe llamárseles «rodilleras», porque en realidad, hasta esa articulación del muslo con la pierna, llegándose las faldas. Y como rodilleras se denomina también cosa para adorno de la rodilla, he aquí que es mucho más lógico decir:—¡Ahí viene una «rodillera» formidable!—pues es de justicia y rigor que se las denomine de ese modo, que no exclamar:—¡Vaya una tobillera bonita!—que también las hay, y que luego veamos que su falda malcubre las rodillas.

Y para terminar:
La lerilla de aquella célebre zarzuela «El rey que rabió», que tanto se popularizó y que dice así:

«La falda corta
permite ver
hasta el tobillo
de la mujer», etc.

debiera ahora cantarse, modificando el verso tercero, en esta forma:

La falda corta
permite ver
«toda la pierna»
de la mujer.

Ya lo sabeis lectores: desde hoy existen «tobilleras» y «rodilleras», con preferencia las segundas.

Joaquín Carrera.

SUBASTAS

CUENCA, El 10 de noviembre a las diez.—Acopios para conservación, incluido su empleo, en las carreteras siguientes:

—Kilómetros 1 al 10 de la carretera de Villar de Domingo García a Molina.—Presupuesto, 49.981'49 pesetas.—Fianza provisional, 440 pesetas.—Plazo de ejecución, hasta 31 de Marzo de 1923.—Consignación anual, 20.000 pesetas hasta 31 de Marzo de 1921, 12.000 pesetas hasta 31 de Marzo de 1922 y 11.981'49 pesetas hasta 31 de Marzo de 1923.

—Kilómetros 1 al 10 de la carretera de Carrasosa del Campo a Villanueva de Alcaudete.—Presupuesto, pesetas 51.195'70.—Fianza provisional, 512 pesetas.—Plazo de ejecución, hasta 31 de Marzo de 1923.—Consignación anual, 21.000 pesetas hasta 31 de Marzo de 1921, 12.000 pesetas hasta 31 de Marzo de 1922 y 18.195'70 pesetas hasta 31 de Marzo de 1923.

—Kilómetros 1 al 4 y 10 al 20 de la carretera de Albacete a la de Almodóvar del Pinar a la estación de la Roda.—Presupuesto, 59.204'13 pesetas.—Fianza provisional, 533 pesetas.—Plazo de ejecución, hasta 31 de Marzo de 1923.—Consignación anual, 21.000 pesetas hasta 31 de Marzo de 1921, 13.204'13 pesetas hasta 31 de Marzo de 1922 y 19.000 pesetas hasta 31 de Marzo de 1923.

—Kilómetros 16 al 27 de la carretera de Almarocha a Villarrobledo.—Presupuesto, 52.381'35 pesetas.—Fianza provisional, 524 pesetas.—Plazo de ejecución hasta 31 de Marzo de 1923.—Consignación anual, 21.000 pesetas hasta 31 de Marzo de 1921, 13.081 pesetas hasta 31 de Marzo de 1922 y 18.300,35 pesetas hasta 31 de Marzo de 1923.

—Kilómetros 28 al 36 de la carretera de Almarocha a Villarrobledo.—Presupuesto, 41.304'55 pesetas.—Fianza provisional, 414 pesetas.—Plazo de ejecución hasta 31 de Marzo de 1923.—Consigna-

PHILIPS — ARGA
LLENA DE GAS ARGON

LA VERDADERA LAMPARA del HOGAR

PTAS 3,50 DE 25-32 BULBOS

DOBLE LUZ A MITAD DE COSTE

«Las lamparas de filamento metálico todas consumen un 50 por 100 más y tienen una luz amarilla y mal repartida. La blanquísima ARGA le sale a Ud. practicamente de balde y de un selecto más confortable a su casa y comercio».

de venta en todos los buenos establecimientos y centrales de eléctricas.—Al por mayor **ADOLFO HELSCHER**. Almacén de material y Maquinaria eléctricos.

MADRID, MARQUÉS DE CUBAS, 10

ción anual, 20.000 pesetas hasta 31 de Marzo de 1921, 12.000 pesetas hasta 31 de Marzo de 1922 y 9.304'55 pesetas hasta 31 de Marzo de 1923.

—Kilómetros 93 al 100 de la carretera de Cuenca a Alcázar de San Juan.—Presupuesto, 41.920,95 pesetas.—Fianza provisional, 420 pesetas.—Plazo de ejecución, hasta 31 de Marzo de 1923.—Consignación anual, 20.000 pesetas hasta 31 de Marzo de 1921, 12.000 pesetas hasta 31 de Marzo de 1922 y 9.920'95 pesetas hasta 31 de Marzo de 1923.

Las subastas se celebrarán en la Jefatura de Obras públicas de la provincia de Cuenca donde se hallan de manifiesto en los días y horas hábiles de oficina, los proyectos, presupuestos y pliegos de condiciones facultativas y económicas.

Se admitirán proposiciones hasta el día 5 de Noviembre a las trece, en la citada Jefatura y en las Jefaturas de las provincias de Madrid, Guadalajara, Teruel, Valencia, Albacete, Ciudad Real y Toledo.

(G. 17 Octubre 1920.)

“Auto-transporte Conquense,”

Transportes por auto-camiones de todas mercancías por carreteras.

FÉLIX SAIZ

FÁBRICA DE HARINAS

— CUENCA —

DESDE MADRID

De Sábado a Sábado

(De nuestro Redactor corresponsal)

Continúa el desfile de candidatos por el ministerio de la Gobernación; se dice que son muchos los que han ingresado en el partido idóneo que

tan a maravilla dirige el melifluo don Eduardo.

Mauristas, ciervistas, liberales de todos los matices parece ser que se pasan con armas y bagajes al campo ministerial y que en unión de los nuevos ricos lanzados por Dato al campo de batalla, han de constituir la compacta mayoría que presentará ante los ojos asombrados del país, para que surja flamante el proyecto de tarifas ferrocarrileras.

Bien, que en esta comedia falta el epílogo y de ese va a encargarse en esta cuestión, el público.

Entre los oficiales de Correos y carteros de la villa y corte ha surgido un conflicto a consecuencia del cual han sido suspensos de empleo y sueldo sesenta y tantos de estos últimos.

Todos parecen tener razón en este pleito y lo cierto y verdad es que, aun reinando la tranquilidad, al parecer, es posible que no tarde en estallar la bomba definitiva.

Les ha sido impuesto el Toisón de Oro a don Antonio Maura y al príncipe don Gabriel, a quienes han servido de padrinos el duque del Infantado y el infante don Alfonso, respectivamente.

A la ceremonia, que presidió S. M. el Rey, asistieron todos los Caballeros de la venerada Orden.

El señor marqués de Grijalba, poncio de la insula madrileña, está quedando muy mal en la cuestión de subsistencias. Merced a su gestión desastrosa no tenemos pan, ni aceite, ni arroz, ni huevos, etc., etc.

Ahora bien; que dicho señor no se inmuta y a pesar de cuanto se le dice, no dimite, ni en broma.

Un nuevo crimen pasional, en la calle de la Visitación.

El profesor de esgrima don Sebastián Ferraro, por vehementes sospechas de que su esposa, doña Margarita Hibel hiciera traición a la fe conyugal y tras una violentísima escena sostenida con dicha señora, la dio muerte con un punzón fabricado por él mismo.

El agresor, que es de nacionalidad italiana, ingresó en el Juzgado de guardia.

¡Cero y yan...!

En las inmediaciones de la estación del mediodía, hubo noches atrás una colisión entre obreros huelguistas metalúrgicos y esquiroles, en la que se cruzaron numerosos disparos y en la que intervino la policía, realizando dos detenciones.

La tarde anterior, a la salida del trabajo de los talleres «Electrodos» también en las inmediaciones de la estación dicha, fué muerto un obrero a tiros.

Decididamente, vamos progresando;

las autoridades no se preocupan ni poco ni mucho de estas cuestiones y honrados obreros van cayendo bajo el plomo homicida de unas gentes a quienes se hace preciso exterminar, sea como sea.

En el teatro del Centro, se ha celebrado la función a beneficio de los niños de Riotinto, función que organizó el sindicato de actores y que patrocinaron Sus Majestades, que asistieron al acto.

En él tomaron parte los principales artistas de todos los teatros de la corte y no hay para que decir si resultaría interesante la función.

El teatro estuvo totalmente ocupado, apesar de la campaña tendenciosa de los primates de la casa del pueblo, en contra de dicha función benéfica.

Y es que estos «leaders», puestos a redentores, no se equivocan mas que cuando habian.

¡Una plancha mas!

En los teatros, pocas novedades. Únicamente debemos comentar el estreno de la comedia «Mi único amor», de Sinesio Delgado, verificado en el Infanta Isabel, con muy lisonjero éxito.

En los demás, todo está igual. Mañana viernes, dará principios el legendario D. Juan a contarnos sus amores y desafíos, coincidiendo, como siempre, su venida con la aparición en los escaparates de las confiterías, de los buñuelos de viento y huesos de santo y con los puestos en las esquinas de las consabidas cuantitas calientes, cuantas...!

Mea culpa.—Para terminar hoy, justo es castigarnos por una ligereza no perdonable, en quienes tenemos la obligación de estar bien informados.

Decíamos en nuestra primera crónica de ésta índole, que la compañía de Thuiller había debutado en Lara, siendo así que dicho notabilísimo actor está cautivando con sus huestes a los «manicos» zaragozanos. La que debutó en Lara es otra compañía, y lo que cometimos nosotros fué una «coladura» tan grande como la que comete Dato, asegurando uno y otro día que traerá 250 diputados.

¡Tales ilusiones a su edad...!

Manuel Cano.

Madrid y octubre de 1920.

Cuenca: Imp. de F. Viejobueno

Representante

Se solicita para la venta en comisión en la Capital y pueblos de esta provincia de los artículos siguientes: Aparatos pesadores — Cajas de Caudales. — Correos. — Herramientas de todas clases. — Instrumentos Científicos. — Maquinaria en General. — Maquinaria Agrícola. — Material para Construcciones Eléctricas — Material para Ferrocarriles. — Material para Minas. — Piezas para Fábricas de Cemento. — Aceros y Lingotes de Hierro y Estaño. — Breas y Carbones.

Los solicitantes se servirán dirigirse a Don Mariano Galiana Fernández, Calle de Tetuan n.º 26 Madrid. — acompañando a la solicitud noticia de sus relaciones comerciales en la provincia y Referencias.

CASA PICAZO

CUENCA Y TARANCÓN

Temporada de invierno de 1919

GRANDIOSOS SURTIDOS EN LOS RAMOS DE TEJIDOS.-CONFECCIONES Y PAÑERÍA

LAS ULTIMAS NOVEDADES en Lanería y sedería para vestidos, Panas, Terciopelos, Paños, Felpas, Caracules y Rizos para Abrigos de Señoras y niñas.

DEPOSITO DE ARTÍCULOS DE LOS PIRINEOS.- Géneros en piezas por metros y distintos modelos de Abrigos para señoras y niños, en los colores y estilos de mayor fantasía.

SUGESTIVA SECCION DE ABRIGOS CONFECCIONADOS PARA SEÑORA, formada por modelos de más éxito de LA VILLA DE PARIS de Madrid, y NEW-ENGLANG de Barcelona.

ABRIGOS GABARDINA DE GRAN ACTUALIDAD

PARA CABALLEROS.- Precioso y extenso surtido en pañería de color y negro. Gabanes confeccionados. Pellizas e Impermeables.

Sastrería a la medida.- Cortador de primer orden

Primera casa en Camisería.- Corbatería y Géneros de punto.

LA AMUEBLADORA

DE

FELIX NAVARRO

Almacén y despacho

Calle de la Barca, 18

Talleres

Puente de Pak

CUENCA

Gran fábrica de camas y muebles de todas clases y estilos.-Grandes existencias en camas de madera, despachos, comedores, alcobas y silleras.-Colgaduras, divanes y tapicería.-Centros y percheros.-Muebles de fantasía última novedad.

NO EQUIVOCARSE!

Esta casa no tiene sucursales

HIDRAULICA CONQUENSE

MOSAÍCOS - CEMENTOS PÓRLAND.-PAVIMENTACIONES

Una racional dirección artística; el empleo de los mejores materiales conocidos; la competencia técnica del personal de talleres y los modernos procedimientos que se emplean en la fabricación, hace que cada uno de los diferentes productos de esta casa, constituya una especialidad en gusto y perfección; unánimes así, lo práctico por su durabilidad y buen resultado, con lo agradable, por su vistoso efecto.

He aquí el secreto de nuestro éxito.

Toda la correspondencia al Administrador de HIDRAULICA CONQUENSE.-CUENCA.

JUAN CORRECHER

Maderas de Cuenca para construcción y envases

TRAVIESAS DEL FERROCARRIL, POSTES

SERRERIAS MECANICAS Y ALMACENES

MADRID ARANJUEZ CUENCA

Paseo de las Yescas, 8 Junto a la estación

Oficinas: Blanca de Navarra, 7, MADRID. Tel. 296



Un invento maravilloso para engordar y tener fuertes y sanos toda clase de animales

POLVOS-DINAMO

(MARCA REGISTRADA)

INSTRUCCIONES PARA SU USO

En los cerdos principalmente se obtienen resultados nunca vistos. El gasto es tan pequeño que más no cabe ¡de cinco a diez céntimos diarios!

Los POLVOS-DINAMO son completamente inofensivos, se componen de sustancias vegetales que no son nocivas. Cantidad que debe tomarse en cada comida o pienso. Cada buey, mulo y caballo, una cucharada. Cada diez gallinas, psvos y conejos, una cucharada. Cada veinte pollitos, etc., una cucharada. Cada cerdo, ternera y oveja, una cucharada. Cada cuatro carditos, cabritos o corderitos, dos cucharadas. Los POLVOS-DINAMO se pueden mezclar

con toda clase de comestibles y debe tenerse en sitio donde no haya humedad.

NO FIARSE DE LAS IMITACIONES!

Precios de venta al público en toda España: Paquete de un kilo, 3,75 pts.; Paquete de medio kilo, 2 pts.

Puntos de venta: En todos los Romeríos de comestibles del mundo y Droguerías.- Para pedidos diríjase a los Almacenes Jorba, Manresa.- (Pídanse su Revista General Ilustrada gratis).- En Cuenca, todos los comercios principalmente FARMACIA Y DROGUERIA DE MONTERO.

La experiencia demuestra que los chocolates y dulces

Matías López

Son los mejores del mundo

PEDIDOS

en todos los ultramarinos y confiterías

Doctor VALOQUIA

Especialista en enfermedades de la piel, sífilis y venéreo. Ex Médico del Hospital de San Juan de Dios de Madrid. Agregado a la Escuela Nacional de Medicina de México e incorporado al The Board of Medical Examiner of The State of California, Berkeley, Estados Unidos.

Ofrece a su numerosa clientela su residencia y consulta particular en

MADRID: Plaza de Santo Domingo, 11

¿QUIERE USTED COMPRAR

Bicicletas, motocicletas, automóviles y autocamiones?

Dirigirse a la imprenta de este periódico

COLEGIO PENSION - PALAFOX

Caballeros, 17.-CUENCA

Este centro cultural, el más antiguo de la provincia, el más económico y el de enseñanza Física e intelectual más perfecta, como lo demuestran sus excelentes resultados, actuará durante las vacaciones estivales con clases de repaso y preparación y asegura reformas utilísimas para sus alumnos, tanto en lo material como en lo intelectual mejorando el edificio y ampliando el número de sus competentes profesores para el próximo curso de 1920 a 1921.

Pídanse detalles y reglamentos a su director,

D. Antonio Benítez Poveda

Banco Vitalicio de España

COMPANIA ANONIMA DE SEGUROS

CAPITAL SOCIAL.	Pesetas	15.000.000.00
CAPITAL DESEMBOLSADO.	"	3.750.000.00
RESERVAS en 31 de diciembre 1919 comprendidos los reaseguros.	"	49.987.171,75

PAGADO a los asegurados hasta 31 de diciembre 1919.	Pesetas	90.420.163,82
---	---------	---------------

Esta «Sociedad» se dedica especialmente a constituir capitales pagaderos a la muerte del asegurado o a un plazo determinado para el cumplimiento de obligaciones, formación de dotes, redención de quintas y demás combinaciones análogas, rentas vitalicias inmediatas o diferidas y compra de usufructos y nudas propiedades.

REPRESENTACIONES EN TODA ESPAÑA

Domicilio Social: Rambla de Cataluña, 18 y Cortes, 63 BARCELONA

Subdirector en Cuenca: José Echevarría. Solera, 8 pral.

SE VENDE la farmacia única de Minglanilla, para tratar dirigirse con sello a su dueño, el farmacéutico D. Eduardo Tamo.-Urge por precisar el ausentarse

LA UNIÓN Y EL FÉNIX ESPAÑOL

COMPANIA DE SEGUROS

CAPITAL SOCIAL

12.000 000 de pesetas efectivas completamente desembolsado. Agencias en todas las provincias de España, Francia y Portugal; 53 años de existencia.

Seguros sobre la vida.-Seguros contra incendios.-Seguros de valores.-Seguros contra accidentes.

Sub-director en Cuenca: ANTONIO LEAL
Oficinas: Calle de D. Mariano Catalina, 58



LA GLOSOPEDA
SE EVITA Y CURA CON
EL ANTIGUO Y CONOCIDO
DESINFECTANTE
ZOTAL

Motores y Gasógenos CROSSLEY

(3) Los mejores del mundo :- Más de 3.500 instalaciones funcionando en ESPAÑA.-Motor a gas CROSSLEY.-Motor a gasolina CROSSLEY.-Motor a aceite CROSSLEY.-Gasógenos CROSSLEY para consumir toda clase de combustibles.

DETALLES GRATIS

CRAN VÍA 1 APARTADO 584 MADRID